

Acción Democrata

Al servicio de la compactación opositora: Partidos Demócrata, Unión Nacional y Social Demócrata

AÑO III | Vale **0.10 Cts.** | San José, Costa Rica, Sábado 13 de Junio de 1946 | No. 124

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

EL PARTIDO COMUNISTA COSTARRICENSE CONSTITUYE UNA AMENAZA PARA LA DEFENSA CONTINENTAL

¿Cabe acusación criminal contra Federico Volio como especulador?

Abogados del Partido estudian el caso.—Si procede, se pedirá inmediatamente permiso al Congreso y se llamará a juicio al citado Federico para que explique su actitud

Después de que Mario Echandi le dijo a Federico Volio, el "empolvadito" y éste no se atrevió a contestarle nada, se notó a Federico cabibajo y meditabundo, tal vez avergonzado de la impropia actitud asumida recientemente con el proyecto sobre las Juntas de Protección Social. Sin embargo, no obstante su aparente arrepentimiento no ha retirado aun el proyecto absurdo e inmoral, por su procedencia, que presentó al Congreso. Ante esa situación, algunos abogados del Partido Social Demócrata se han dado a la tarea de estudiar el caso de Federico Volio, a través de la correspondencia que se cruzó con el Dr. Peña Chavarría, para ver si cabe contra el contratista inescrupuloso una acusación penal como especulador con un artículo de primera necesidad, ya que existiendo leyes vigentes que fijaban el mínimo de porcentaje de grasa que debía tener la leche que se expendiera al público, Federico no respetó tales leyes y se atrevió a comerciar ilícitamente con Instituciones que tienen a su cargo enfermos y gente convaleciente, que es la más necesitada de recibir alimentos puros y alimenticios. Por tratarse de un delito de acción pública, cualquier ciudadano está facultado para establecer la acción penal correspondiente, solo que el caso de Federico

previamente habría que pedirle permiso al Congreso para establecer la acusación penal, hecho que por ser un simple trámite de procedimiento deja de tener importancia para el caso, pues si el Congreso niega tal permiso, está encubriendo, por temor de que salga condenado, al autor de un delito de esa naturaleza, y si le da el permiso, serán los Tribunales los que declaren, con vista de las pruebas que se aportarán, si en la actuación del famoso autor del proyecto en discusión hubo dolo e violación de las leyes de orden público que regían las actividades comerciales a que él se dedicaba en la fecha del incidente.

Los comunistas constituyen en cada nación democrática una quinta columna del imperialismo soviético.—En Costa Rica esos quintacolumnistas son nada menos que los directores de la política oficial

CADA DIA SE HACE MAS AGUDA LA DIVISION ENTRE LAS FUERZAS DEMOCRATICAS QUE DIRIGEN ESTADOS UNIDOS E INGLATERRA, Y LAS DEL TOTALITARISMO SOVIETICO QUE DIRIGE LA VANIDOSA RUSIA BOLCHEVIQUE

Nuestro gobierno ha firmado los pactos de defensa continental, pero al mismo tiempo se ha entregado en brazos de quienes quieren ver establecido tanto en América como en el resto del mundo el imperialismo soviético Rusia boicotea las conferencias de paz porque mientras más tarde el arreglo definitivo de los problemas suscitados por la guerra, mas tiempo tendrá para arharcer que sus tropas de ocupación ayuden a los partidos comunistas locales a liquidar la democracia y a establecer dictaduras sometidas al control soviético

EL FRACASO DE LA CONFERENCIA DE PAZ.—Las noticias que diariamente llegan de todos los lugares en donde los representantes de las Grandes Potencias intentan encontrar el derrotero que los conduzca al aseguramiento de la paz mundial, son desalentadoras. Los representantes de las naciones poderosas, no logran ponerse de acuerdo sobre los puntos fundamentales. A veces una de las partes hace concesiones a la otra, pero el resultado es negativo. El espectro de una tercera guerra mundial, con todo su

temiendo dramatismo, no puede alejarse de las mentes de quienes se ocupan de los problemas internacionales.

DICTADURA CONTRA DEMOCRACIA.—La explicación de este fracaso es muy sencilla. La vieja pugna entre dictadura y democracia no terminó con el triunfo de las Naciones Unidas sobre Italia, Alemania y el Japón. Dentro del seno mismo de las Naciones victoriosas se encuentran los máximos representantes de una y otra tendencia.

En efecto, de un lado tenemos a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña, defendiendo el principio de la dignidad del hombre —de cada hombre— que es inherente al sistema democrático, y del otro a la Rusia Soviética, cuyo régimen dictatorial ignora ese principio y se empeña en reducir al individuo al secundario papel de simple instrumento de la máquina Estatal. Se enfrentan, pues, dos filosofías, dos criterios irreconciliables. De allí que sea difícil llegar a un acuerdo fundamental. Sin embargo, opinan

los expertos, si ambos grupos pusieran de su parte podría lograrse, si no una armonía absoluta, que es imposible entre representantes de tendencias tan radicalmente opuestas, por lo menos un "modus vivendi" internacional, que permita arreglar pacíficamente los conflictos entre los diferentes países de la tierra.

EL IMPERIALISMO SOVIETICO.—Pero la dificultad se encuentra, precisamente, en que uno de los grupos no quiere ceder. La Rusia Soviética ha salido de esta guerra convertida en una potencia militar de primer orden, y sus dirigentes se empeñan en usar su poderío para esclavizar, o por lo menos para someter a la órbita de su influencia, a una serie cada vez mayor de pequeños países. Polonia, Checoslovaquia, Estonia, Lituania, Letonia, Bulgaria, Rumanía, se encuentran ya bajo su poder. Donde quiera que el ejército rojo pone sus pies, allí se desatan las persecuciones de elementos democráticos, el saqueo de las industrias, y la propaganda dictatorial en grande escala. Ejemplos de ello lo ofrecen, además de los citados países, la Man (Viene de la pág. CUATRO)

El anterior empréstito con el Eximbank fué destinado a cubrir el enorme déficit fiscal de la desastrosa Administración Calderón

Para obtenerlo se mintió, pues se le dijo al Eximbank y así consta en los contratos, que sería invertido en propulsar la agricultura y otras obras de beneficio público

Por la prensa diaria nos enteramos que el Congreso resolvió apoyar al Poder Ejecutivo por sus gestiones ante el Eximbank para conseguir dinero que, según el segundo, serviría para incrementar el turismo, la agricultura y mejorar las condiciones culturales e higiénicas

Ahora se quiere hacer un nuevo empréstito para llevar a cabo los proyectos de Rossoff. De obtenerse, quién garantiza que no servirá para crear nuevos "ricos progresistas" y que las tales obras son sólo una cortina de humo para ocultar la realidad?

del país, y en síntesis, hacer viables los diferentes proyectos de que tanto se ha hablado propuestos por el empresario norteamericano Ros-

soff. A propósito de esto, recordamos aquellas gestiones que se hicieron hace algún tiempo ante el Eximbank y con las cuales se ob-

tuvo el empréstito que ahora estamos debiendo, durante las cuales se dijo que se emplearía en infinidad de cosas de evidente beneficio para el país, pero sólo como pretexto, porque en realidad todo el empréstito se usó para pagar el déficit fiscal de la Administración Calderón. Pasa a la pág. CUATRO

LA REVOLUCION ESTA EN MARCHA

La prensa oficial viene llena, en estos últimos días, de interminables e innumerables reportajes escritos o recogidos a toda clase de personajes bufones casi todos, brochas desvergonzadas otros, figurones im púdicos algunos, que ríen, con risa que quiere ser sarcástica, de la intenciona revolucionaria recién pasada y aprovechan la oportunidad, claro está, para cantar loas a un señor de apellido Picado que ejerce ilícitamente la presidencia de la República. El tono fundamental de todos estos componentes de la camarilla de politiqueros a sueldo fijo o a destajo, es el de que no se justifica una revolución en nuestro medio ya que la libertad de que gozamos es ilimitada. ¿No es acaso don Teodoro un gobernante liberal, de esos que soportan con mansedumbre franciscana toda suerte de diatribas

ESTA GESTANDOSE EN LA CONCIENCIA DE CADA COSTARRICENSE

El mal que padece Costa Rica es orgánico y viene desde las raíces mismas de nuestra vida institucional

Para curar este mal es preciso transformar radicalmente nuestro sistema de vida. Formemos, por la educación, una conciencia cívica limpia en cada costarricense. Transformemos nuestra organización económica y agrícola, haciéndola más justa y humana. Terminemos con la desnutrición, fuente de todas nuestras epidemias y enfermedades endémicas. Intensifiquemos la política sanitaria. Elevemos la cultura del costarricense y eliminemos el analfabetismo

Conquistemos la libertad de sufragio, base desde la cual habremos de llevar a cabo nuestro programa de transformación nacional

Si para todo ello precisa una revolución, a ella iremos y envenenados dárdoes? ¿No gozamos todos de amplia libertad para hacer y decir lo que queremos, pa-

o tres semanas, que agradecer al señor Picado que no cuelgue a los miembros de la oposición en los postes de la luz eléctrica.

El problema fundamental de Costa Rica, todos lo sabemos es el problema de la libertad de sufragio. No existe libertad de sufragio en nuestra Patria. No existirá libertad de sufragio mientras el régimen gobernante —que es un sistema establecido en el poder— no haya desaparecido de la escena política. Quiere decir, entonces, que si no hay libertad de sufragio con el actual régimen imperante, no tendremos nunca esa libertad para elegir si no recurrimos a otros medios que no sean los de las vías electorales. Pero, ¿qué vendrá una vez eliminado este sistema que ahora usufructúa del poder? No pueden darse las cosas como estaban antes de llegar al poder estos señores, porque sería fácil entonces que otro

—Pasa a la pág. TRES

GRAN IMPORTANCIA SE LE DA EN LOS CIRCULOS EDUCACIONALES AL SEGUNDO CONGRESO TECNICO QUE CELEBRA LA "ANDE"

No dudamos que mucho y bueno habrá de salir de las libres discusiones que ahí se sucedan, ya que en el temario de ese Congreso encontramos puntos de gran trascendencia para la vida educacional del país

Labores como las iniciadas y propulsadas con tanto empeño por la ANDE son raras en nuestro medio. Cuando se logre que la mayoría de los educadores que concurren a estos Congresos estudien los problemas educacionales, sería y metódicamente, podrán obtenerse efectivos resultados

Durante la semana que hoy termina se ha venido celebrando el Segundo Congreso Técnico y la Quinta Asamblea Anual de la ANDE. De gran importancia es este Congreso en cuyo temario encontramos puntos de tanta trascendencia para la vida educacional del país tales como los problemas de la Educación Secundaria, las relaciones de la ANDE con la CAM asunto éste que en el seno de aquella ha producido grandes discusiones y disparidad de criterios, etc. El estudio y resolución de todas

las cuestiones que se propongan en este Congreso Educativo necesariamente habrá de repercutir directamente en la dirección o rumbo que deba tomar la educación en nuestro país; no dudamos que mucho y bueno habrá de salir de las libres discusiones que ahí se sucedan, aun cuando, con muy buen juicio, una distinguida educadora ha dicho uno de estos días "queno sería juicioso esperar milagros de este Congreso pues de él no va a salir la solución inmediata de los —Pasa a la pág. DOS

EL ESTADO COMISIONISTA O ALCAHUETE DE ESPECULADORES

Con la violación por parte del Estado de la Ley N° 88 de 14 de julio de 1942 se ha encontrado un expediente novedoso y fácil para dar rienda suelta al compadrazgo

A esta maniobra se presta también el rebaño congresil y hasta se adoban los "arreglos" con rimbombantes referencias a la generosidad de los favorecidos

Denunciamos un procedimiento viciado que ha seguido el Gobierno para beneficiar amigos, hacer nugatoria una ley y perjudicar a los trabajadores del campo

A raíz de la promulgación de la ley llamada de "Ocupantes" o "Parásitos" N° 88 del 14 de julio de 1942 —determinados círculos opositorios al Gobierno manifestaron en una u otra forma su simpatía con esa ley porque tenía el mérito de imponer un procedimiento com-

pensatorio de tierras como medio de solucionar, al menos en parte, el problema social originado por los llamados "parásitos". Al parásito en efecto, se le reconocía el fruto de su trabajo, aún cuando hubiera sido realizado, en terreno ajeno, con —(Pasa a la pág. CUATRO)

Qué es lo que se proyecta y qué se le dará al Sr. Rossoff por su "providencial" y "generosa" ayuda para el País

Mucho se ha hablado en la prensa durante los últimos días sobre los proyectos del Poder Ejecutivo para celebrar cuantiosas transacciones con el millonario Sam Rossoff, un pintoresco y fastuoso personaje, mago de las finanzas y de las construcciones del subway, muy conocido en los Estados Unidos y en México, sobre cuya historia han sido hechas varias publicaciones. Al decir de las gentes del "Gobierno" esos arreglos con el Sr. Rossoff —quien tiene conexiones directas con el "Eximbank" y ha conseguido con éste los créditos necesarios para emprender en Costa Rica— son la

Es hora ya de que lo sepamos los costarricenses porque no nos explicamos por qué no se han hecho públicos los detalles de la contratación salvadora

tabla de salvación que le ha caído al País como del cielo para solucionar la agudísima crisis económica y fiscal en que estamos viviendo. Las obras y construcciones que se emprenderán, se dice, serán de positivo beneficio para Costa Rica y traerán de nuevo la paz y la felicidad al menos en lo económico. En la Casa Presidencial tuvo lugar en estos días una trascendente reunión a la que fueron llamados en forma especial todos los "diputa-

dos" —se entiende los "gobiernistas" para imponerles de la importancia enorme del asunto y para persuadirlos de que las contrataciones proyectadas o planzadas con Rossoff deben ser aprobadas en su oportunidad, para el mayor bien de Costa Rica.

Sin embargo, el verdadero fondo del asunto es todavía desconocido para la inmensa mayoría de los costarricenses, porque en la prensa que tiene el privilegio de esas informa-

ciones (léase "La Tribuna" o "La Última Hora") no se han dado mayores detalles y únicamente se han ponderado y exagerado hasta el extremo las ventajas de las proposiciones que hizo el pintoresco contratista millonario a que nos venimos refiriendo. El país, está por completo a oscuras sobre eso y ya sería hora de que se volcaran las cartas y se dijera exacta y concretamente en qué se va a invertir el dinero y cuáles son las condiciones del Sr. Rossoff.

Esa contratación de millones —Pasa a la pág. TRES

EDITORIAL

UN PROYECTO MALO Y UNA INSTITUCION BUENA

a) UN PROYECTO MALO:

Se pretende reformar el Código de Trabajo, en una forma que nosotros no dudamos en calificar de desastrosa. Esta, como otras reformas de tipo semejante, viene del sector comunista, que está empeñado en mangonear a su antojo a los grupos de trabajadores organizados.

Por medio de la reforma propuesta, podrán ser dirigentes del sindicato de una empresa cualquiera, los agitadores sindicales que no son trabajadores de esa empresa ni conocen el oficio en que los obreros se ocupan.

De modo que se abre una peligrosa brecha, para la intervención nefasta de quienes han hecho un oficio del dirigentismo sindical. Porque no otra cosa significa que se hagan cargo de la representación de un sindicato, elementos que desconocen totalmente las condiciones de los sindicatos, y sólo pueden presentar como carta de recomendación sus dudosas actuaciones en el campo político.

Hemos dicho repetidas veces que una condición imprescindible de las agrupaciones de trabajadores, es su apoliticidad. Parece inútil insistir en esta condición, cuya excelencia salta a la vista.

Y el desastroso proyecto presentando como reforma al Código de Trabajo, hace posible que intervengan en el funcionamiento interno de los sindicatos, precisamente aquellos menos calificados para hacerlo: los "líderes" profesionales, que encuentran un cómodo modus vivendi en los conflictos de trabajo.

La reforma nos parece absurda, y de peligrosas consecuencias en la resolución de los problemas sociales, por lo cual la

impugnamos decididamente como contraria a los intereses generales de la sociedad, y al bienestar de los trabajadores organizados.

Sólo un propósito puede llenar la reforma: poner en la dirección de los sindicatos obreros a los agitadores reconocidos que ni son obreros ni conocen de cerca sus problemas, pues su única función es lucrar de las organizaciones sindicales.

Nos oponemos a la reforma, no por el sentimiento "reaccionario" que los camaradas deslealmente nos atribuyen, sino porque la consideramos nefasta para los intereses de los mismos trabajadores.

La idea ha nacido en fuentes bien conocidas, y sólo tiende a meter más aún la poliquería en las asociaciones de trabajo, que por su misma índole deben estar desligadas de toda bandera política. Nosotros señalamos esta reforma que se pretende introducir al Código de Trabajo, como otra muestra acabada de la demagogia oficial, que quiere absorber los sindicatos por medio del proverbial desinterés de sus líderes.

b) UNA INSTITUCION BUENA:

En el curso de los últimos días se ha discutido por la prensa la bondad o ineficacia de las cooperativas. Nosotros, que hemos sido desde que existimos como grupo fervientes defensores de las cooperativas, queremos de nuevo defenderlas.

No porque se las haya atacado en forma despiadada, sino porque a propósito de ideas externadas por la prensa, es posible que hayan quedado dudas y conceptos errados en el público.

No pretendemos explicar la doctrina cooperativista, que es amplia, sino tan sólo poner de relieve que las cooperativas son en muchas partes del mundo la más legítima defensa del consumidor, y el más firme apoyo de los pequeños productores. Canadá, Suecia, Dinamarca, Inglaterra, etc., han logrado en el campo de las cooperativas triunfos definitivos que nos dicen muy claramente la bondad y eficiencia de la institución.

Y en nuestro medio, la cooperación ha ido ganando terreno día con día, y estamos seguros que logrará triunfos decisivos en el porvenir.

Salimos en su defensa, porque firmemente creemos en ellas, como un medio orgánico para regular el caos del mercado interno; como una solución provechosa que, elimine el intermediario especulador, que hace ganancias injustas aprovechándose de la desorganización en que viven pequeños productores y consumidores.

No es la cooperativista una doctrina utópica cuyos resultados sean dudosos, ni una institución sovietizante que trate de imponer totalitariamente sus decisiones. Al contrario: ha producido resultados halagadores en donde quiera que se ha aplicado técnicamente y con responsabilidad, y es una de las mejores, de las más reales, de las más positivas conquistas del sistema democrático.

Con el propósito de aclarar las dudas que las publicaciones de la prensa hayan podido suscitar, prometemos a nuestros lectores hacer en las ediciones siguientes algunas explicaciones sencillas sobre la doctrina cooperativista, que el Partido Social Demócrata defiende calurosamente.

INFORMACION Y ORIENTACION

(A cargo del Lic. ARNOLDO JIMENEZ ZAVALA)

A TRAVES DE TODAS LAS FRONTERAS

Cada día que pasa las potencias occidentales encuentran mayores dificultades en sus esfuerzos por organizar el mundo de la postguerra. Y el principal obstáculo continúa— cuando no— siendo la "terquedad y la mala fe rusas". No hay forma de que las naciones victoriosas lleguen a un acuerdo. Ayer fué a propósito de un asunto, hoy a causa de otro, y en la semana presente, el desarme de Alemania ha provocado de parte del señor Molotov las más duras críticas para los Estados Unidos, Inglaterra y Francia. Lo curioso es que cuando los moscovitas "presentan sus puntos de vista "tigres", los representantes de las democracias occidentales a lo sumo se limitan a discutir y no aprobar, pero en forma alguna a insultar. Estos comunistas han creado un lenguaje muy florido no obstante las latitudes y los climas siempre es el mismo. ¡Claro, tratándose de los criollos y de las entradas de parte de ellos frases de encomio!

La Unión Soviética no retirará sus tropas hasta que Alemania esté comunitizada.

Las tropas norteamericanas tendrán que permanecer durante más tiempo en Alemania por la brusca modificación de Molotov en el sentido que Rusia desea que Alemania siga ocupada hasta que su "democratización" sea completa. Ya sabemos perfectamente lo que entienden los camaradas por "democratización": organizar una democracia que en todas sus partes se identifique a la concepción política soviética. Estos señores hablan de democracia en su constitución; y aquí en Costa Rica todavía no sueltan la palabra ni para dormir.

Siberia será con el tiempo campo de concentración?

Poco a poco los rusos van sacando las garras. La sonrisa zorruna de Stalin en época en que se reunía con Roosevelt y Churchill, se ha trans-

formado en el gesto agresivo del Molotov de las conferencias de Paz. Estos señores han iniciado persecuciones no contra antiguos nazistas, sino contra valientes espíritus que en otra época expusieron sus vidas a los agentes de Hitler, como el caso del primado de Hungría, cardenal Mindszenty. En las zonas dominadas por Rusia ha desaparecido la libertad en todo sentido: libertad de opinar, libertad de escribir, libertad religiosa. Cuantos viven en estas sombrías zonas han de caer en hinojos ante los rusos. Un tal Peter Garbo, antes sastre, es el encargado de perseguir a los cristianos. Parece que Siberia es el paraíso florido que les espera a quienes hagan uso de sus derechos democráticos. ¿Si Rusia domina al mundo convertirá a Siberia en un gran campo de concentración para quienes derrotaron a los nazos?

Saqueo Soviético y Beneficencia Norteamericana

En tanto los yankees, y casi todos los países de Hispanoamérica, sacrifican sus internas necesidades a fin de enviar a Europa, por medio de la UNRRA, alimentos y otras cosas de suma importancia; mientras el pueblo de Estados Unidos, con un sentido hondo de cooperación, en muy diferentes formas ayuda a la Europa devastada, los "líricos rusos" entran a saco a los países ocupados llevándose para las estepas y llanuras rusas cuanto encuentran en las naciones que están bajo su influencia. Y, a pesar de la ayuda norteamericana, el señor Molotov continúa criticándolo todo. Ahora dice que los norteamericanos están presionando políticamente por medio de la UNRRA. Habráse visto tan peregrina idea. ¿No será que los pueblos de Europa se dan cuenta de que con Rusia por "tutora" van a dar al infierno, que los moscovitas como descendientes de los tártaros llevan en sus venas al nomada atrabiliario?

DE LA VIDA NACIONAL

La Unión Médica es hoy por hoy una organización profesional que con mayor celo protege los intereses del pueblo, y en general, de la democracia. Su influencia social, su organización, su indeclinable espíritu republicano es una gran defensa que tiene la colectividad costarricense. Ya en diversas oportunidades se han opuesto con franqueza y energía a las usurpaciones de los cínicos que hoy mancillan la honra de Costa Rica. Un señor diputado organizador de las otras terribles brigadas de choque, que fué elegido mediante el más descarado fraude que ha habido en nuestra patria, por una molestia personal, ha presentado a la consideración del congreso caldero-comunista un proyecto con el objeto de que la Junta de Protección Social caiga dentro de la órbita de don Paco y de don Manuel. Desean tener bajo su control los millones que los costarricenses proporcionamos, en diferentes formas, a la susodicha Junta de Protección Social. De ese modo no sólo tendrían una fuente en donde crupar, sino también un resorte más de la vida institucional de la república con el cual afirmar la dictadura y el terror. ¿Qué derecho tiene el tal diputado Federico a presentar semejante proyecto? ¿Qué ha hecho por el país? El pueblo todo está contra esa maniobra caldero-comunista, pues todas las instituciones que controla la malhadada MAFIA están pasando por una tremenda crisis, ya que la política administrativa de la oligarquía es cambiar las normas científicas, la honradez, por el empirismo y el latrocinio. Ni más ni menos. ¿Es que tienen envidia de la forma decorosa y honesta en exceso como se administran los bienes y entradas del hospital y demás organismos anexos? ¿Es que desean que no haya nada bueno en Costa Rica para que el desastre en que se encuentran

los organismos controlados por ellos no se noten tanto? ¿Es que necesitan de nuevas fuentes de ingresos para planear sus deshonestas y fraudulentas campañas? Hay de todo en el proyectito de miras. La Unión Médica está dispuesta a luchar, y creemos que es hora de que el pueblo de Costa Rica apoye a ese benemérito cuerpo de profesionales, y si es posible, levantara contra el régimen despótico que preside la oligarquía de los Mora, Albertazzi, Calderón, etc. Contrataciones Rossof.

A todas luces nos parecen inconvenientes las construcciones que va a llevar a cabo el capitalista norteamericano Rossof. Costa Rica no necesita en estos momentos obras nitarias, monumentos, palacios, jardines flotantes ni nada por el estilo. ¡Vaya con el pensamiento de los oligarcas: hacer un nuevo Palacio Nacional (¿para qué y para quiénes?), terminar el cuartel presidencial! Pero es que a pesar de la demagogia del Jefe granate no se han dado cuenta de que el país necesita obras que sean en sí mismas fuentes de riqueza! ¿No se dan cuenta que necesita Costa Rica caminos agrícolas, drenaje de zonas como las de Tortuguero, San Carlos y otras más? ¿No se da cuenta el diputado Salazar de que su provincia, Guanaste, necesita de un enorme depósito de agua para llevar a efecto un gran plan de irrigación? ¿No se dan cuenta esos inefables del cinismo de que lo que en Costa Rica urge son centros de experimentación agrícola y combatir el chapulín? ¿No se dan cuenta los lacayos de los Calderón de que Costa Rica está necesitada de aumentar las dotaciones a los maestros; de disponer de unos cuantos millones de colones para reorganizar la educación secundaria; construirle a la juventud campos de deporte; ampliar los gabinetes de experimentación?

ACTIVIDADES SOCIAL-DEMOCRATAS

El próximo domingo se celebrará en el local del partido, en San José, la convención provincial, con la finalidad de elegir al Comité de la Provincia de San José. Los electores piensan además, según hemos podido informarnos en los círculos agrarios, presentar una serie de puntos a discutir con el propósito de aclarar el movimiento del Partido.

Sobre reanudación de labores del Centro para el Estudio de Problemas Nacionales.

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido tienen en estudio un plan de propaganda y capacitación ideológica que exige como antecedentes indispensables la actividad permanente y especializada de Comisiones de Estudio que laboren en el estudio de los problemas nacionales sobre todo los que se colocan en el plano de actualidad e interés para la opinión pública.

La propaganda de los partidos políticos en relación con la orientación del Partido y de los ciudadanos ante los problemas del país, carece casi siempre de una base técnica y de estudio que la hace degenerar en el vicio de la superficialidad, el personalismo y la politiquería.

Para corregir tal defecto, el Comité Ejecutivo trata de que en el engranaje interno del Partido laboren continuamente comisiones de estudio que le informen al margen de cada problema en examen público, para fundamentar sus publicaciones políticas en tales dictámenes.

Al hacerse cada vez más necesario ese órgano interno del Partido, es decir el de un centro de estudios, cobra cada vez más fuerza la idea y el deseo de reinstalar la organización y personal del Centro para el Estudio de Problemas Nacionales — el cual, como es sabido — se refundió en el Partido Social Demócrata a fin de que cuanto antes se reanuden las investigaciones y opiniones de dicho Centro, favoreciéndose con ello la orientación de la propaganda del Partido y por ende la opinión pública del país.

Como uno de los primeros pasos dados en ese sentido, que es garantía de acierto a la vez, el Comité Ejecutivo ha encomendado al esforzado y competente elemento del Partido, compañero don Rafael Alberto Zúñiga T., la dirección del Centro de Estudios y la integración de las jefaturas de las comisiones.

JOSE FRANCISCO CARBALLO QUIROS

— Y —

ALFREDO TOSI BONILLA

ABOGADOS Y NOTARIOS

OFICINA: 25 varas al Oeste de la Botica Francesa

Teléfono: 6158

Apartado: 1360

GRAN IMPORTANCIA...

problemas de la educación secundaria ni de ningún otro problema", porque lo cierto es que labores como la iniciada y propulsada con tanto empeño por la ANDE son raras en nuestro medio, y no es sino hasta que se logre llevar a la mayoría de los participantes a interesarse seriamente en el estudio de todos y cada uno de los

(Viene de la pág. PRIMEIRA)

problemas educacionales, en forma constante y metódica y seria, que podrán obtenerse efectivos resultados en beneficio de la educación nacional. Oportunamente, y una vez que halamos conocido las resoluciones finales de este Congreso Educativo, haremos de pronunciamos de manera imparcial sobre su resultado.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa

ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

BOLCHEVIQUISMO

La última asquerosa y venenosa fermentación de todas las podredumbres democrático-antirreligiosas de la Enciclopedia, derivada del socialismo rudesco, y después trasvasada, por manos de judíos, a los convulsionados cerebros eslavos.

Peste, pues, de origen occidental que ahora el Occidente no reconoce

como suya y de la cual trata de defenderse.

Pero para defenderse victoriosamente no se debe hacer más que una cosa: reconciliarse con la Iglesia y combatir junto a ella a estos nuevos Anticristos. (Diccionario del Hombre Salvaje, G. Papini).

CREMA DE ALMENDRAS

FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

BOX

Los pueblos llamados civilizados campo son seguramente los negros comenzando por los ingleses, han puesto de moda este elegante modo de romperse los morros y han hecho de ello una institución nacional que de los resultados de los en cuentros mundiales depende el honor y la gloria de los pueblos.

Peró así como el pulso y los músculos de los salvajes son más potentes que los de los civilizados, sucede que los vencedores en este

y, según la filosofía del deporte nacional y político, Africa es hoy el primer país del mundo.

Dejamos a nuestros lectores los comentarios alrededor de estas definiciones que reproducimos por considerarnos de actualidad. (Diccionario del Hombre Salvaje, G. Papini).

El Famoso Insecticida D. D. T. FLASH

en líquido al 5% y en polvo al 10%

está debidamente inscrito en el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica

Recuerde que no todos los D.D que se venden son especialmente fabricados para el hogar. Solo el D.D.T. Flash le ofrece esta garantía.

Así se lo dice la seriedad de la casa distribuidora, Bodega San Cristóbal, división de la Sociedad Agrícola Industrial San Cristóbal de José y Antonio Figueres.

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REPUBLICA

Importadores Generales: BODEGA SAN CRISTOBAL

125 v. al Sur de la Catedral.

TELEFONO 5856

APARTADO 1957

DISTRIBUIDORES:

En Cartago: MASIS E HIJOS.
En Limón: LIMON TRADING COMPANY
En Puntarenas: CONSUELO DE SALAZAR.
En Heredia: FARMACIA DEL PARQUE.
En San Ramón: F. J. ORLICH Y HNOS.

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata
Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

DESARROLLO DEL PROGRAMA

El aspecto internacional

NUESTRA POSICION ANTE LOS ESTADOS UNIDOS.—

No quiere ello decir que seremos enemigos de las Grandes Potencias Mundiales. Sus pueblos en cierta forma son también víctimas de ese mismo capital que explotan en su propia casa con tanta inconciencia como lo hace en el extranjero. Y en lo que se refiere a los Estados Unidos, estamos ligados a ellos en tanto aspecto de nuestra vida, que la actitud del PARTIDO hacia esa gran nación no es otra que amigable y sincera. Tenemos con los Estados Unidos, en lo que a vida política se refiere, más de común que con muchos de nuestros hermanos de raza; fácil será entendernos con ellos siempre que se trate de combatir a un enemigo del Continente o a un peligro común de nuestra compartida ideología política, democrática y liberal. En el pasado Costa Rica se opuso al establecimiento de los prusianos en su costa Atlántica por lo de atentatorio que tenía la proyectada base para la seguridad continental; en nuestros días hemos ido junto a los yanquis en su lucha contra el nazismo. En el futuro tampoco el PARTIDO dudará en auspiciar cualquier acción común que combata aquellos peligros que amenacen a ambas Repúblicas. Y tampoco vacilaremos en apoyar cualquier entendimiento honroso con esa gran nación en el campo comercial, cultural o político. Pero siempre estaremos enfrente del capital norteamericano —o de cualquier otra nacionalidad— que olvide que los negocios y las transacciones han de tener carácter bilateral para ser justos y para ser aceptables; procuraremos además que las relaciones entre Costa Rica y los Estados Unidos tengan como base los principios de absoluta igualdad jurídica de las Naciones. Seguros estamos de que con el pueblo norteamericano siempre podremos entendernos, porque conocemos su sentido de justicia y compartimos sus ideales; lo que esperamos es que siempre su Gobierno y sus empresarios sepan representar a ese pueblo en su devoción por la justicia y la libertad. Y teniendo fe en que así será, el PARTIDO no vacila en recomendar, en cuanto a los Estados Unidos, así como en cuanto a cualquiera otra nación de la Tierra, una política de franca amistad y mutuo respeto; no otra ha sido la política que en varios aspectos de las relaciones internacionales ha puesto en vigor por diez años la Administración Roosevelt y que tan fructífera ha demostrado ser para ambos países.

SERVICIO DIPLOMATICO EFICIENTE.

Así como en el interior la oligarquía ha creado el tipo del diputado mudo y dócil, también en el campo internacional ha producido al diplomático desorientado, carente de iniciativa propia y servil ante el grande. Contra ese tipo de funcionario debemos luchar; el PARTIDO propugna la extirpación de tal clase de servidores públicos, tanto de las actividades de interés doméstico, como de las de carácter internacional. Un servicio diplomático eficiente es esencial para cualquier país, tan esencial como tener una política internacional definida y sabia. Sabemos que hoy los diplomáticos —en su mayoría— no llenan ningún papel y son rémoras presupuestarias; pero no deben ser ni lo uno ni lo otro; deben ser personas capaces de defender esa política internacional que hemos definido y que el PARTIDO aspira a ver realizarse; deben ser funcionarios que no se contenten con hacer de turistas por tierras extranjeras, y que por el contrario cumplan —entre otras cosas— un papel de informadores valiosísimos para su Gobierno sobre lo que en tierras extrañas ocurra y se experimente; deben ser, las oficinas servidas por ellos, departamentos de donde se difunda una campaña tendiente a hacer conocer nuestro país, su cultura y su vida toda; deben ser diplomáticos, en fin, que justifiquen el esfuerzo del Estado en su mantenimiento. Con tal propósito, el servicio diplomático debe existir bajo las estrictas reglas del Servicio Civil y ha de ser alimentado por una escuela que prepare debidamente a sus futuros componentes, tal como ocurre en todos los países avanzados de la Tierra. Al mismo tiempo, la escogencia de las capitales donde debemos tener nuestras legaciones debe ser hecha con mejor inteligencia. No creemos en la reducción de esas representaciones como muchos lo piden, ya sus basados en el error popular de creer que la política internacional o la diplomacia están de por demás o apoyados en la actual falta

LA REVOLUCION.

(Viene de la Pág. PRIMERA)
grupo de irresponsables lo tomara de nuevo y nos hiciera padecer los mismos males de ahora. Hay que resaltar un hecho característico, si queremos en verdad eliminar para siempre a toda clase de camarillas ambiciosas y corrompidas: el asalto al poder de los politiqueros sólo fué posible porque el país estaba desorganizado en todos sus aspectos; en el aspecto educacional, sobre todo; en el aspecto económico; en el aspecto agrícola, porque nuestra agricultura existe en virtud de un verdadero milagro, ya que prácticamente está desamparada: dígalos si no el chapulín que continúa exterminando las cosechas de nuestros hombres de campo sin que el gobierno muestre el menor interés por combatirlo; en el aspecto financiero, en el aspecto sanitario. Nuestro país había llegado a tal situación de desorden, de apatía, de desinterés por las cosas de gobierno, que fué muy fácil para los traficantes asaltarlo y beberse su sangre y su vida.

Preparar la conciencia cívica de todos los costarricenses; intensificar la educación en las ciudades y sobre todo en los campos, para elevar la cultura y terminar con el analfabetismo que es todavía un grave mal entre nosotros; acabar con las enfermedades endémicas que se comen las energías; terminar con la desnutrición para reintegrar esas energías y darles la alegría de vivir; organizar nuestro sistema económico sobre bases más justas.

Todos estos aspectos serán analizados sucesivamente en artículos que verán la luz en estas mismas columnas. Pero es lo cierto que no podremos pensar en reorganizar las bases de nuestra vida nacional sobre los principios que dejamos enunciados, si no hemos exterminado antes a la PRIMERA Y PRINCIPAL FUENTE DE TODOS NUESTROS MALES: el régimen que des gobierna desde la casa presidencial.

¿No justifican todos estos crímenes una revolución? Ella habrá de hacerse tarde o temprano, y está gestándose en la conciencia de cada costarricense digno.

JUAN MANUEL

QUE ES LO que se

(Viene de la Pág. PRIMERA)
al parcer una nueva danza de millones, que a lo mejor se lleva también el viento— habrá de pasar más tarde o más temprano, sobre las espaldas de los contribuyentes es decir sobre todos los costarricenses. Los proyectos del Sr. Rosoff —que nadie conoce todavía fuera de los muros de la Casa Presidencial— pueden ser magníficos; podrán ser muy provechosos para Costa Rica; podrán constituir la panacea para todos nuestros males económicos y todo lo que se quiera decir más. PERO SI ES VERDAD TANTA BELLEZA NO ACERTAMOS A EXPLICARNOS COMO ES QUE NO SE HAN HECHO PUBLICOS LOS DETALLES DE LA CONTRATACION SALVADORA.

Esa situación de nebulosidad inexplicable no puede ni debe prolongarse más de lo debido y ya es hora de que sepamos los costarricenses qué es lo que se proyecta y qué se le dará al Sr. Rosoff a cambio de su providencial y generosa ayuda para el país.



El Proyecto de Federico

Desde que Federico Volio habló de su proyecto para reformar la integración de las Juntas de Protección Social del país nos pronunciamos en contra; dijimos entonces y reafirmamos ahora que dicho proyecto no tiene más objeto que introducir los métodos de desorden y corrupción, tan corrientes hoy en todas las dependencias del Poder Ejecutivo, en instituciones que han permanecido hasta la fecha ajenas a tales vicios como el Hospital de San Juan de Dios y el Asilo Chapuí. Desde aquella oportunidad en que hicimos un llamamiento a todos los sectores sanos y conscientes de la opinión pública, para que se aprestaran a combatir tal proyecto, muchos han sido los ciudadanos que han puesto de manifiesto su inconformidad con la idea de Federico Volio, mereciendo especial mención la gallarda actitud de la Unión Médica Nacional que en la semana pasada se pronunció abiertamente en su contra, después de que los miembros de la Comisión de Salubridad del Congreso no pudieron hacerle ninguna defensa a su compañero de Cámara, el adulterador de leche y brigadier de choque, Federico Volio. Es por ello que en este comentario nos referiremos concretamente al proyecto en sí y a la exposición de motivos que le acompañan, tal como fue presentado a la consideración del Congreso.

La reforma en sí no puede ser más mala; no talvez en la teoría del Derecho Político de que nos habla el diputado adulterador, pero si en la realidad actual que vive nuestro país en el que es necesario para que una institución pública comience a desarrollarse, extirpar de ella toda intervención de parte del Gobierno actual y sus politiquerías influencias. Monseñor Sanabria dijo que se podía calificar de "buena" la situación actual y el proyecto de "mejor"; en contraposición al ilustre prelado y con una mirada talvez más cercana a la realidad de las cosas, nosotros decimos: la situación actual es "eficiente" ya que todos los organismos dependientes de las Juntas cumplen con su cometido; el proyecto de Volio, de realizarse traería consecuencias verdaderamente "desastrosas" para el funcionamiento de tales instituciones.

Dice el señor Volio en su exposición de motivos que las Juntas de Protección Social nuestras, tal como están organizadas, son "sistemas inadecuados y rutinarios que no deben existir en una organización que se precia de moderna como la de nuestra Salubridad Pública". No podría escribirse algo más inexacto; si algo tiene de moderno, de eficiente nuestra salubridad, tomando este concepto en su acepción general, es el Hospital San Juan de Dios, cuya labor es ampliamente reconocida en los círculos médicos del exterior; dicha institución ha alcanzado su actual grado de eficiencia gracias a la carencia de politiquería en sus actividades; a la designación de su personal no por amistades políticas o recomendaciones partidistas sino por capacidad científica o profesional. Es el Hospital el mejor exponente

de la forma en que tal sistema de las Juntas ha venido trabajando desde ha muchos años: con desinterés y espíritu de servicio, cualidades que faltan casualmente en los personeros del Gobierno del cual Federico Volio, forma parte.

Agrega el novel diputado que las Juntas "no se han compenetrado de su deber fundamental que es el de servir y prestar auxilio a la clase verdaderamente pobre. Se presta a intrigas y movimientos electorales inadecuados". ¿Cuáles serán esos movimientos? ¿Los destinados a que ocupen los puestos directivos personas honorables, capaces de dedicarle su tiempo y dinero al Hospital, sin retribución alguna como lo fue don Alberto Echandi y como lo son actualmente don Alberto Ortuño y don Santiago Crespo? No hay ninguna de las elecciones de directivos de la Junta de Protección Social o de altos puestos del Hospital que haya recaído en individuos ineptos o inescrupulosos. No hay en este asunto quien ostente tales cualidades, excepto Federico Volio, que no procede movido por "el interés superior de servicio al país", como dice, sino tratando de vengarse de aquellos que le cancelaron un contrato de leche por adulterador de la misma, en perjuicio de esos enfermos pobres, de quienes tan solícito defensor se muestra ahora.

El proyecto en sí no puede ser más malo que ya entrega todas las Juntas de Protección Social a la designación omnimoda del Poder Ejecutivo: la de los cantones menores en forma directa; las de las cabeceras de provincia dándole representación a la Iglesia, Cuerpo Médico, organizaciones obreras, etc., palabra que no sabemos que querrá indicar, pero "de acuerdo como lo juzgue conveniente el Poder Ejecutivo". En cuanto a la de San José, también corresponde su designación al Gobierno dándole un solo representante a la Hermandad de Caridad, dos a la Facultad de Ingeniería, y uno a cada una de las siguientes entidades: Facultad de Medicina, Facultad de Farmacia, Facultad de Derecho, C. T. C. R., y Rerum Novarum. Cabría preguntarse aquí: ¿a cuáles facultades se refiere Federico Volio? ¿A las facultades universitarias, conjunto de profesores que regentan las respectivas escuelas de la Universidad de Costa Rica, o a los Colegios de profesionales de las materias dichas y que en un tiempo recibieron el nombre de Facultades?

El cargo sigue siendo honorífico y obligatorio; ahora bien, los designados por las entidades dichas pueden ser personas que tengan interés en la buena marcha de los asuntos sanitarios de su lugar, más que nada en los cuantiosos fondos que manejan las Juntas; pero pueden también no serlo en este último caso, que es el más probable si de gobiernistas se trata, ello vendría en merma de la eficiencia de las Juntas de Protección Social en contraposición con el actual estado de cosas en que tales funciones se encomiendan a individuos que ya han demostrado

(Pasa a la pág. CUATRO)

EL PUEBLO Y LA NATURALEZA

En un hermoso valle cultivado de jeníbrillo, que sirve de alimento al ganado, hay una parte baja en donde se asientan las aguas durante todo el año, formando una laguna; en esta laguna crece en gran escala una planta muy conocida: el lirio de agua, que en cierta estación del año se cubre de flores lilas; la laguna ofrece entonces un aspecto muy bonito que llena de admiración y atrae a todo aquel que por ahí pasa. Pero al acercarse el visitante percibe un olor desagradable producto de las aguas estancadas y de la fermentación que se opera con las plantas que crecen en el agua; esa fermentación produce distintas enfermedades.

Este cuadro que ofrece la naturaleza, tan bonito a la vista, pero tan nocivo al acercarse mucho, lo comparo yo con el estado que desde 1940 sufre Costa Rica. La patria es el valle que ha dado albergue a todos los costarricenses: entre todos ellos creció el ex-Presidente Calderón, que representa el lirio de agua porque atrajo a todos los costarricenses con su falsa bondad, y engaño con leyes sociales que fueron la florecencia de su gobierno; pero vino la fermentación del comunismo y envenenó el ambiente nacional; después vinieron una serie de insectos propagadores de enfermedades sociales, que se apresaron para los fraudes y violencias y hasta han estafado al estado, dando así muerte a la patria en que vivimos.

Hoy día, a esa laguna se le ha hecho un desagüe para darle salida a las aguas encharcadas y dormirse a esa planta venenosa, que fue-

ra foco de enfermedades para sus alrededores.

Hoy que nos encontramos con un gobierno impuesto y formado en su mayoría por el comunismo debemos los costarricenses unirnos y organizarnos para combatir con todo empeño al ex-Presidente de negra historia y a su aliado el comunismo, que intenta volver al poder para terminar con el pueblo tan escarnecido durante seis años.

El señor Picado ha declarado recientemente que dará garantías para elecciones libres y puras; pero el pueblo debe pensar que sin ser castigados los delincuentes electorales no se puede ir a elecciones, pues sin castigo para los culpables no puede haber respeto. La razón es clara: el señor Picado no respetó las leyes de la República para colocarse en el puesto que ocupa, por medio del fraude, y no las ha respetado a pesar de sus muchas promesas. Lo que el pueblo debe exigir son hechos y no palabras: lo que debemos pedir es que se haga un desagüe para dar salida a las aguas estancadas y podridas del gobierno y destruir la fermentación y los insectos contaminadores que en ella viven.

Para eso debe organizarse la oposición, porque si esta laguna envenenada en que vivimos no se desagua por bien, habrá que usar otros medios. Por esto debemos organizarnos.

Abel S. Valenzuela
San Rafael de Puriscal, 29 de junio de 1946.

EL ANTERIOR EMPRES.
(Viene de la pág. PRIMERA)
tito fue destinado a cubrir el enorme déficit fiscal producido por la deplorable administración C. Guardia. Tenemos motivos para dudar, en consecuencia, que si las gestiones que con los propósitos arriba indicados se están haciendo nuevamente para conseguir dinero llegaran a buen suceso, el préstamo sea empleado en realizarlos y no en hacer nuevos "ricos progresistas". De nuestra parte merece apoyo cualquier gestión que se hiciera tendiente a resolver, por medio de empréstitos, los grandes problemas que confronta el país, siempre y cuando el dinero fuera invertido en empresas reproductivas que además de proporcionarles beneficios al país rindan lo necesario para poder atender también al pago de la deuda contraída. Desgraciadamente tanto han mentido las gentes de gobierno en cuanto a sus verdaderas intenciones y tanta incapacidad han demostrado en todos los órdenes, que no es posible dejar de ser refractario ante la posible efectividad y beneficio de proyectos como el de este nuevo "préstamo" que se quiere obtener.

EL PROYECTO DE FEDERICO...

(Viene de la pág. TRES.)
trado su interés por tales problemas al ingresar a la Hermandad de Caridad.
Lo repetimos, el proyecto no es malo; es pésimo; revela únicamente el espíritu rencoroso y calculador de quien lo hizo. Si Mon-

señor Llorente se levantara de la tumba, creemos nosotros contra la opinión de Monseñor Sanabria, no experimentaría ninguna satisfacción de que en su familia existieran personas como Federico Volio. Se moriría de vergüenza.

El régimen que estamos viviendo no es legítimo

Por no haber nacido con los votos de los costarricenses

SI NO HA VENIDO LA REVOLUCION, VENDRA TARDE O TEMPRANO, PERO VENDRA

Un pueblo decente como lo es el de Costa Rica, no tolerará una nueva burla, así nos dice nuestro colaborador don Fermín Regidor en carta comentando la protesta de "Alma Tica"

Señor

Director de

"ACCION DEMOCRATA"

San José.

Con la protesta de "Alma Tica" se han visto obligados los saltadores de urnas electorales del 13 de febrero de 1944 y del 10 de febrero de 1946, a decir que se trataba de una revolución que fue debelada al nacer.

Si revolución hubiera sido, sobrada razón tienen los ciudadanos para ello, puesto que el régimen que estamos aguantando no es legítimo, por no haber nacido con los votos de los costarricenses.

La llegada de don Teodoro Picado a la Casa Presidencial se la debe al grupo que, amparado por el nefasto gobierno de Calderón Guardia y los sicarios del comunismo, asaltó las mesas electorales, voló los votos de don León Cortés y se los sumó, junto con los votos ilegales de nicaragüenses importados para

tal fin, al reducido número que obtuvo el Lic. Picado. Y recuerdo como se refieren esos piratas, saltadores de votos, en la Casa Presidencial, cuando consumaban el hecho, sin sentir rubor en la cara, porque nunca lo han sentido.

Si no ha venido la revolución, vendrá tarde o temprano, pero vendrá; porque un pueblo decente como lo es el pueblo de Costa Rica, no tolerará una nueva burla, así tenga el Gobierno, para su "honra", que asesinar a ese pueblo sin armas, que como única arma tendrá su santa ira y que echará del Templo a los mercaderes sin conciencia que han asaltado el Tesoro Nacional con la misma rapiña que lo hicieron con los votos.

No hay un pueblo de la República donde haya quien no esté de acuerdo con la protesta de "Alma Tica", que es la protesta de la mayoría del pueblo de Costa Rica.

Fermín Regidor

Puerto Jiménez

EL ASPECTO INTERNACIONAL...

(Viene de la pág. TRES.)
de objeto de nuestras representaciones acreditadas en el extranjero. Al contrario consideramos como probable que sea necesario el aumento del número actual de legaciones porque, repetimos, tenemos la convicción de que una política internacional definida, es esencial para nuestra nacionalidad y un servicio diplomático es también imprescindible, no obstante que a la luz de la realidad actual abogamos porque sea mejor servido y más convenientemente organizado.

Qué buenos...!
Qué ricos son...!

SALSA INGLESA
y TABASCO



Nuevos laboratorios
ZELEDON y ZELEDON
O. BARAHONA J. & Co. — Distribuidores
150 varas al Sur de la Catedral. San José

Hilos para—

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Central — Frente al Mercado
partado 201 — Teléfono 2311

(Viene de la pág. PRIMERA)

ro intento tendiente a demostrar a los bolcheviques la falta de animación con que los demócratas actuaban. Pero cuando los estadistas democráticos se dieron cuenta de la arrogante posición soviética, se enfrentaron decididamente frenando en su loco afán de dirigir el

DA DIA SE HACE MAS LA DIVISION ENTRE DEMOCRACIAS OCCIDENTALES Y EL MILITARISMO

—Esta nueva posición de los Estados Unidos y la agudizado la pugna por renunciar a expansionista los pueblos y semillas de cada las

quien prácticamente dirija el gobierno. Podrá pensarse que para la democracia defendida en la tierra y los Estados Unidos importancia el hecho de que la división tan pequeña como que en manos de los Estados Unidos no hay que olvidar que el país vale poco que la potencia militar, es muy importante convertirlo en una democracia totalitaria.

ahora, para suponer lo que harían si desgraciadamente llegara a estallar el conflicto armado.

EN COSTA RICA, EL PELIGRO DE LA QUINTA COLUMNA COMUNISTA ES MUCHO MAYOR, PORQUE LOS ROJOS DIRIGEN EL GOBIERNO.—Si esta quinta columna es peligrosa en los países donde el partido comunista es apenas un sector despreciable de la oposición, saque el lector la conclusión del peligro que entraña el hecho de que en nuestra patria este partido quinta-columnista

El pueblo de Costa Rica es democrático en su inmensa mayoría. Por eso está con la causa que defienden los Estados Unidos e Inglaterra. Pero el Gobierno de Costa Rica no representa a ese pueblo mayoritario, sino a un grupillo de especuladores del poder público, apoyados y sostenidos por el fanático y minoritario partido comunista. Por eso, a pesar de sus aspavientos democráticos, favorece decididamente la causa, o mejor dicho, los apetitos del imperialismo soviético.

americana. Y, sin embargo, nuestro Gobierno está entregado en manos de quienes desean ver entronizado en América y en el resto del mundo el dominio de la dictadura soviética.

Esto puede parecer extraño a los observadores extranjeros que no conocen lo intrincado de nuestra política interna. Pero quienes no sólo conocemos, sino que sufrimos las combinaciones de los politiqueros que se mantienen en el poder por medio del fraude y la violencia, podemos explicar muy a las claras la situación:

El pueblo de Costa Rica es democrático en su inmensa mayoría. Por eso está con la causa que defienden los Estados Unidos e Inglaterra. Pero el Gobierno de Costa Rica no representa a ese pueblo mayoritario, sino a un grupillo de especuladores del poder público, apoyados y sostenidos por el fanático y minoritario partido comunista. Por eso, a pesar de sus aspavientos democráticos, favorece decididamente la causa, o mejor dicho, los apetitos del imperialismo soviético.

NOS CORRESPONDE A LOS COSTARRICENSES APLASTAR LA QUINTA COLUMNA COMUNISTA.—La solución del problema, la única solución digna para el pueblo es la de extirpar esta quinta columna metida en el país antes de que sea demasiado tarde para que su actuación verbalista de ahora, hechos de sabotaje cubran de verdad y que le acaparen los derechos del ejercicio de la soberanía de

EL ESTADO COMIENZA... (Viene de la Pág. PRIMERA)

cediéndole el Estado, en premio de esa labor, un título gratuito de propiedad sobre la tierra por él cultivada. Al dueño, en cambio, se le concedía el derecho de permutar sus tierras por terrenos baldíos, conforme a ciertos procedimientos equitativos a fin de no lesionar, hasta donde ello fuera posible, sus derechos de propietario. En el fondo, pues, se trataba de la aplicación de una moderna doctrina según la cual la propiedad debe ser garantizada en cuanto cumpla o realice una función social y económica y, en ningún caso, en cuanto constituya fuente de abusos y excesos.

Que nosotros sepamos, muchos expedientes se iniciaron en el Juzgado Civil de Hacienda tratando de legalizar las situaciones de hecho que la mencionada ley había protegido y, si nuestra memoria no nos falla, ninguna demanda de inconstitucionalidad —tan frecuentes cuando abundan leyes de emergencia o de orden público— ha venido a entorpecer la aplicación de la misma. Ello nos sugiere la idea de que propietarios y parásitos en ninguna forma consideraron lesiva para sus intereses la ley N° 88, y, a decir verdad, no han pensado mal si tal cosa han estimado, pues desde todo punto de vista resultaba justo proteger tanto el esfuerzo de los trabajadores como el derecho de los propietarios el de aquellos concediéndoles títulos sobre la tierra cultivada y el de éstos concediéndoles la facultad de permutar las tierras ocupadas por terrenos baldíos.

Mas, los buenos propósitos muy pronto fueron a dar al canasto de la basura. En los últimos meses hemos leído en La Gaceta que el Estado, de conformidad con disposiciones del Código Civil recientemente reformadas —nos atrevemos a decir que ocasionalmente reformadas— echó en olvido las disposiciones de la ley N° 88 que constituía a no dudarlo, una garantía de todos los intereses en juego y que, mediante la aprobación de contratos especiales que la respectiva secretaría de Estado ha celebrado con particulares, adquiere de éstos a pre-

cios que a primera vista resultan ser excesivos, grandes extensiones de tierras ocupadas por "parásitos" pagándose esos precios mediante la entrega de títulos del Estado. Ese procedimiento es pésimo, porque contraría la Ley N° 88, que es de orden público, en cuanto "a los fines que persigue" y porque introduce una vía que, en la práctica, hace nugatoria la mencionada ley, todo ello aparte de que se ha encontrado un expediente novedoso y fácil para dar rienda suelta al compadrazgo, con el concurso del rebaño congregil, —y hasta adobándose los "arreglos" con rimbombantes referencias a la generosidad de los favorecidos.

Pero sube de punto la inmoralidad en el asunto cuando vemos que en las tierras por él adquiridas, mediante el precio de costo, las respectivas parcelas ocupadas por cada agricultor. Lo cual quiere decir, que el Estado se ha convertido en un simple comisionista devengando por su intervención la simpatía e incondicionalidad de quienes tienen el derecho de hacer pasar por las esferas oficiales una contratación que les reponga —no en tierras como decía la Ley N° 88, sino en títulos del Estado— las grandes extensiones de fincas que durante mucho tiempo han tenido abandonadas y que, en la actualidad, se hallan ocupadas por parásitos. Cualquiera que con calma examine el fondo del asunto, descubrirá una función de corroteje por parte del Estado y pingües negocios de los propietarios ya que, gracias a la intervención del Gobierno, han logrado obtener fabulosos precios por terrenos sobre los cuales no tenían otras perspectivas que las que les confería la Ley N° 88.

Ampliaremos más adelante, con examen de cada contratación, la nefasta política que, en el particular, se está siguiendo. Por lo pronto nos limitamos a llamar la atención de los ocupantes de estas tierras acerca de la violación y el abuso que cada contratación lleva envuelta para que no se dejen embaucar ni sorprender con tanta demagogia.